
LES VERBES LES PLUS FRÉQUENTS ET LES GROUPES DE VERBES. FORMATION DES TEMPS ET DÉSINENCES VERBALES 

GROUPES DE VERBES À L’INFINITIF LES VERBES LES PLUS FRÉQUENTS 

 
 

Premier groupe 

 
 

-ER 

-parler, écouter, chanter, regarder, aimer, arriver*, chercher/ trouver, donner, jouer, entrer*, rentrer*, rester*. 
-se laver*, se lever*, se promener*, se présenter*, s’amuser* / s’ennuyer*, s’arrêter* (pronominaux). 

-répéter, lever, acheter (accents). 
-(s’) appeler, épeler, jeter (double consonne). 
-envoyer, payer, appuyer ( voyelle  «  i » ) 
-commencer, manger, changer, voyager (son « ç », « g » + « e » devant –ons, -ais). 

Deuxième groupe -IR (-IS / -ISSONS) 

-Ils prennent deux « ss » au pluriel du présent de l’indicatif, à l’impératif pluriel, à l’imparfait et au présent du 
subjonctif. 
-finir, choisir, réfléchir, fleurir, verdir, rougir, pâlir ( ces derniers indiquent une action qui constitue un 

processus avec un commencement très clair) 

Troisième groupe 

a)-IR 
LA PLUPART DES IRRÉGULIERS 
-partir*, sortir*, dormir, sentir, servir, venir*, devenir* ( comme venir), mourir*, ouvrir, couvrir, offrir, cueillir, 
accueillir (présent  e   ) 

b)-OIR -voir, savoir, devoir, pouvoir, vouloir, avoir, falloir ( seulement 3e. personne « il faut ») 

c)-RE 
-prendre, comprendre, surprendre, apprendre, rendre, attendre, entendre, mettre, faire, connaître, être, 
naître*, croire, boire, suivre, vivre, lire, dire, écrire, rire, sourire. 

d)-ALLER* 
-Il fait partie du 3e. groupe, parce que le présent de l’indicatif a comme désinence verbale à la 
première personne du singulier un « –s » : je vais, qui n’existe jamais dans le premier groupe : je parle. 

☻REMARQUE : avec un astérisque* , tous les verbes conjugués avec « être » au passé composé (intransitifs indiquant un déplacement physique, 
un changement d’état et les pronominaux). 

LES DÉSINENCES VERBALES 
PRÉSENT INDICATIF / IMPÉRATIF ( 1 ) 

PREMIER GROUPE -ER 
DEUXIÈME GROUPE -IR 

TROISIÈME GROUPE –IR, -OIR, -RE 
       a)                                                                b) 

Je, j’ 

Tu 

Il, elle, on 

Nous 

Vous 

Ils, elles  

-e (2) 

-es 

-e 

-ons 

-ez 

-ent 

 

-e (-toi) 

 

-ons (-nous) 

-ez (-vous) 

(pronominaux 

“lève-toi ») 

-is 

-is 

-it 

-issons 

-issez 

-issent 

 

-is 

 

-issons 

-issez 

-s (-x) (3) 

-s (-x) 

-t (-d) (4) 

-ons 

-ez (-tes) (5) 

-ent (-nt) (6) 

 

-s (7 )(-toi) 

 

-ons (-nous) 

-ez (-vous) 

-e (8) 

-es 

-e 

-ons 

-ez 

-ent 

 

-e  (-toi) 

 

-ons (-nous) 

-ez (-vous) 

REMARQUES : 1-Mode de l’ordre, fait à partir du présent indic., sauf « avoir » (aie, ayons, ayez) , « être »(sois, soyons, soyez) et « savoir » ( sache, sachons, 
sachez), qui viennent du subjonctif. 2- -e , désinence muette. 3- -x : je peux, tu peux, je veux, tu veux. 4- -d : verbes en –dre. Il prend, il attend. 5- -tes :vous êtes, 
vous dites, vous faites. 6- -nt : ils ont, ils sont, ils vont, ils font. 7-Verbe aller : va( « vete »), mais vais-y (« vete allí,venga ») 8-Verbes ouvrir, couvrir, offrir. 



 

FUTUR  premier groupe deuxième troisième 

IMPARFAIT ( racine 1
e
. 

personne pluriel présent ind.+ -
ais, sauf « être » ( j’étais ) 
1

er
./ 3

e
. groupe        2

e
. groupe 

CONDITIONNEL (politesse) 
 

1er. Groupe         2e. groupe            3e. groupe 

Je,j’ 

Tu 

Il,elle,on 

Nous 

Vous 

Ils, elles 

(« e » non 

prononcé) 

+ 

(e) -rai 

(e) -ras 

(e) -ra 

(e) -rons 

(e) -rez 

(e) -ront 

i-rai 

i-ras 

i-ra 

i-rons 

i-rez 

i-ront 

(Voyelle 

ou      

consonne) 

+ 

-rai 

-ras 

-ra 

-rons 

-rez 

-ront 

-ais 

-ais 

-ait 

-ions 

-iez 

-aient 

-issais 

-issais 

-issait 

-issions 

-issiez 

-issaient 

(e) -rais 

(e) -rais 

(e) -rait 

(e) -rions 

(e) -riez 

(e) -raient 

-irais 

-irais 

-irait 

-irions 

-iriez 

-iraient 

-rais 

-rais 

-rait 

-rions 

-riez 

-raient 

PRÉSENT DU SUBJONCTIF( racine 3
e
. personne 

pluriel présent ind. + désin.) (Subordonnée+ QUE+) 
                 1er. et 3

e
.  groupe                     2

e
. groupe 

PASSÉ COMPOSÉ (tous les groupes : auxiliaire 
« avoir » ou « être » + participe passé) 

PLUS-QUE-PARFAIT ( tous les groupes : 
auxiliaires « avoir » ou « être » + participe passé) 

Je, j’ 

Tu 

Il,elle,on 

Nous 

Vous 

Ils, elles 

-e 

-es 

-e 

-ions 

-iez 

-ent 

-isse 

-isses 

-isse 

-issions 

-issiez 

-issent 

ai 

as 

a 

avons       + 

avez 

ont 

suis 

es 

est 

sommes      + 

êtes 

sont 

participe 

passé (inv. 

« avoir » / 

var. genre, 

nombre 

« être ») 

avais 

avais 

avait 

avions    + 

aviez 

avaient 

étais 

étais 

était 

étions       + 

étiez 

étaient 

participe 

passé (inv. 

« avoir » / 

var. genre, 

nombre 

« être ») 

PASSÉ SIMPLE (utilisé seulement dans la littérature ou l’histoire ) PARTICIPE PRÉSENT (racine 
1

e
. personne plur. présent ind. +) 

PARTICIPE PASSÉ 

premier groupe deuxième troisième 1e.  3e. groupe  2e. groupe 1e. groupe 2
e
. groupe 3

e
. groupe 

Je, j’ 

Tu 

Il,elle,on 

Nous 

Vous 

Ils, elles 

-ai 

-as 

-a 

-âmes 

-âtes 

-èrent 

-is 

-is 

-it 

-îmes 

-îtes 

-irent 

-is (9) 

-is 

-it 

-îmes 

-îtes 

-irent 

-us(10) 

-us 

-ut 

-ûmes 

-ûtes 

-urent  

-ANT -ISSANT 

-é(e) s -i -i. -is, -it, -u 

PARTICIPES PASSÉS IRRÉGULIERS : 

-mettre > mis, prendre > pris, dire >dit, écrire > 
écrit, faire > fait, avoir > eu, boire > bu, connaître > 
connu, croire > cru, devoir > dû, falloir > fallu, 
lire >lu, pouvoir >pu, savoir >su, venir > venu, 
vivre > vécu, voir > vu, conduire > conduit, 
attendre > attendu,répondre>répondu. 

GÉRONDIF 

EN + PARTICIPE PRÉSENT 

(VALEUR CIRCONSTANCIEL) 

REMARQUES : 9-partir, faire, sortir, voir, dire. 10- connaître, devoir, lire, avoir, être, recevoir. 


